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Vereador denuncia show
‘pornográfico’ pago pela

Prefeitura de Itabira

João Izael descarta Marco Antônio

EM PRAÇA PÚBLICA E SEM NECESSIDADE
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Ao fim do terceiro
ano no comando da Pre-
feitura de Itabira, e fal-
tando menos de 12 me-
ses para as eleições mu-
nicipais,  o prefeito
Marco Antônio Lage
coleciona ações confli-
tantes e, consequente-
mente, a perda de alia-

RUIM DE PROMESSA

dos, como o ex-cabo
eleitoral e ex-prefeito
de Itabira João Izael
Querino Coelho que,
em conversa com o Fo-
lha Popular, descartou
qualquer possibilidade
de uma nova aliança
com o atual prefeito.

O show da MAC Jú-
lia, na praça do Expedici-
onário, no Centro de Ita-
bira, durante a festa de en-
cerramento da Semana de
Artes Públicas e aniversá-
rio de 175 anos de Itabi-
ra, ocorrida na tarde de
domingo (15), continua
repercutindo nos grupos
de Whatsapp da cidade.

Entretanto, uma se-
mana depois de ter nor-
teado discussões na Câ-
mara Municipal, o assun-
to parece ter sido esque-
cido pelos vereadores.
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Antes tarde do
que nunca:
rio em São
Gonçalo
passa por
limpeza

Prefeitura
renova frota

de ônibus
municipal

e limita
esclarecimentos

Nozinho
promove

 megafesta
para servidores

nesta sexta-
feira (27)

Kit natalino:
prefeito de

Itabira
ignora

sugestão de
servidores

Polícia prende
traficante

acusado de
matar cliente
em Barão de

Cocais

Prefeitura de
Itabira divulga

processo
seletivo com

salários de até
R$ 18.422,81
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SEM BASE BOCA FECHADA MAIS DE R$ 300 MIL OPORTUNIDADE CHUVAS SEM DIÁLOGO

‘Prevenção é a maior arma das
mulheres contra o câncer de mama’

OUTUBRO ROSA
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Zum!

A edição é enviada para Itabira, Santa Maria de Itabira, Passabém, São
Sebastião do Rio Preto, Santo Antônio do Rio Abaixo, Morro do Pilar,

Itambé do Mato Dentro, Bom Jesus do Amparo, Barão de Cocais, Santa
Bárbara, Catas Altas, São Gonçalo do Rio Abaixo, João Monlevade.

SÃO GONÇALO

Os serviços de desassoreamento do rio
Santa Bárbara, em São Gonçalo do Rio Abai-
xo, foram iniciados na última semana. A obra
começa no início do período chuvoso, con-
tudo, em tempo para evitar ou minimizar no-
vas cheias e inundações.

O Governo Municipal não divulgou pra-
zo para execução e valores do serviço.

Em 2022, a cidade foi castigada pelas
cheias, tendo como consequência diversas
perdas materiais e prejuízos sociais, como de-
salojamento de pessoas e problemas na mo-
bilidade urbana.

Antes de optar pelo desassoreamento, a
Prefeitura contratou estudo hidrológico que
indicou a necessidade do procedimento, que
remove resíduos e sedimentos acumulados
nas calhas e fundo do rio para melhoria de
seu escoamento.

Além disso, a melhoria do escoamento do
rio Santa Bárbara contribuirá para reduzir a
exposição da população ribeirinha ao risco
de inundações, minimizando sistematicamen-
te os danos causados por elas, reduzindo os
problemas de erosão e sedimentação de ma-
terial ao longo do rio.

Prefeitura, responsável pelo serviço,
não informou prazo e valor da obra

Antes tarde do que
nunca: rio Santa

Bárbara passa por
desassoreamento

Neste período, o setor mais favorecido de sua vida
será o amoroso, principalmente se você for casado.
Há grande favorabilidade para aventuras, mas não
abuse. Procure viajar a passeio.

Período propício para o sucesso na investigação de
todo e qualquer assunto oculto e místico. Bom para
as relações com pessoas mais velhas que você. Exce-
lente saúde e êxito em viagens.

Todo cuidado será pouco nesta fase. Tome cuidado
com o fogo, com a eletricidade e com o excesso de
velocidade, ao dirigir veículos, e não confie demais
em pessoas que não conhece. Cuide da sua saúde.

Notícias e novidades do seu interesse devem ser espe-
radas para o período da tarde. Favorabilidade em ques-
tões de dinheiro, inventário ou herança. Bons lucros
através de parentes ou propriedades agrícolas.

Desde as primeiras horas do dia, procure evitar atri-
tos com pessoas de temperamento forte. Mais com-
preensão e inteligência para aproveitar dos benefíci-
os deste período. Este é o seu melhor período do ano.
Sucesso nas questões financeiras.

Evite a falta de persistência e de continuidade nos
empreendimentos ou negócios, que conseguirá bons
resultados. Bom para tratar com pessoas importantes
ao seu progresso. Pode amar.

Será muito bem sucedido nas próximas horas, pois os
astros irão favorecê-lo em trabalhos de toda ordem.
Cuidado com o amor à primeira vista. Confie em si e
fará associações que trarão bons resultados.

Alegre disposição mental, às novas amizades e para
tratar de assuntos íntimos. Melhora profissional, fi-
nanceira e bastante êxito social, também estão previs-
tos. Ótimo para os passeios.

Período muito bom para você que vai se entender per-
feitamente com a família, com seus superiores e cole-
gas de trabalho e lucrará bastante se poupar o seu di-
nheiro. Pode realizar negócios pois será bem sucedido.

Você tem inclinação para as pesquisas profundas, a
medicina, a filosofia, e a ciência. Procure convergir
tudo isto para o terreno prático, sólido, rendoso. Não
fique no mundo dos sonhos.

Tudo o que disser respeito ao interesse pessoal e ro-
mântico, estará sob a influência benéfica do posicio-
namento dos planetas. Mantenha-se na mira do de-
senrolar dos acontecimentos e espere sucesso em
muitos setores.

Nem tudo sairá conforme seus planos. Mas não se
aborreça, pois tudo, dentro em breve, mudará para
melhor para você. Continue sendo cauteloso com seu
dinheiro, com sua saúde e com a sua moral.

Canteiro de Obras?
A melhor época do ano na cidade é a aproxi-

mação das eleições municipais. A cidade chega
a ficar “florida” com tantos canteiros de obras.
Depois da recapagem asfáltica, chegou a vez das
praças públicas. Se ficarão prontas até o Natal,
período que as famílias mais fazem uso do espa-
ço, isso pelo jeito não, mas a maioria está fecha-
da para reforma. O tão prometido banco de san-
gue também finalmente parece que vai sair do
papel. Foi anunciado na terça-feira (25) que as
obras para a instalação do serviço já estão em
andamento, com prazo de 180 dias para conclu-
são. Se tudo correr bem, a inauguração acontece
ainda no primeiro semestre de 2024.

Bombardeio
A Vale ganhou uma bancada de defesa signi-

ficativa na Câmara Municipal.  São pelo menos
sete, dos 17 vereadores, que assumiram o papel
de “defensores” da mineradora, o que vem se
evidenciando a cada reunião. Mas na sessão de
terça-feira (24), a situação pesou quando os ve-
readores Rodrigo Diguerê (PTB), Sidney do Sa-
lão (PTB), Marcelino Freitas (PSB), Bernardo
Rosa (Avante), Carlos Henrique de OIiveira
(PDT), Tãozinho Leite (Patriota) e Luciano So-
brinho (MDB) se uniram numa verdadeira sabati-
na contra a professora e doutora especialista
em ciências atmosférica e engenheira ambien-
tal Carolina Vasques, após ela fazer uma ex-
planação aprofundada das constantes “chuvas
de poeira” na cidade. Ignorando não só as pro-
vas científicas da responsabilidade da Vale
sobre o problema, bem como fatos apresenta-
dos por Carolina Vasques, os parlamentares
promoveram um ataque explosivo em forma de
perguntas à especialista, com clara intenção de
desqualificar seu trabalho.

Pressão na Vale
Enquanto alguns representantes dos muníci-

pes se preocupam em blindar a mineradora Vale,
colocando-a como vítima de incompreensão e da
falta de gratidão, a empresa ganha cada dia mais
força para impor sua tirania sobre o itabirano. O
alvo de suas ações no momento são os trabalha-
dores. Em campanha de acordo coletivo, a em-
presa já anunciou sua intenção de cortar benefí-
cios e direitos adquiridos. Como recompensa, ela
anuncia reajuste salarial abaixo da inflação, in-
ferior a 3,50%, que remete à inflação acumulada
nos nove meses de 2023, apesar de o ano ainda
ter três meses pela frente. Para reajuste de servi-
ços, as corporações estão considerando índices
acima de 5,5% em todo o país.

A empresa Duro na Queda, de Pouso
Alegre, contratada pela Prefeitura de Itabi-
ra para substituir o asfalto de várias ruas
da cidade, por meio de ata de registro de
preço, que dispensa licitação, tem uma me-
todologia de trabalho inusitada. O exem-
plo é a recuperação do asfalto da rua Ge-
raldo Santana dos Santos, na vila Santa Iza-
bel. Em agosto, a empresa retirou a cama-
da ruim do material, deixou a rua frisada e
até o dia 25 de outubro, há mais de 60 dias,
não retornou para concluir o trabalho. Mo-
radores estão revoltados.

Essa Duro na Queda...
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RUIM DE PROMESSA

Apesar das especula-
ções que cercam o seu
nome em relação ao fu-
turo político, o ex-prefei-
to de Itabira João Izael
Querino Coelho (PMN),
70 anos, afirma que ain-
da não tem um posicio-
namento definido sobre
suas escolhas. Convite,
segundo ele, é o que não
está faltando. João Izael
disse que só irá se mani-
festar sobre o assunto a
partir do ano que vem.
Mas ele já descartou
qualquer possibilidade
de voltar a apoiar o pre-
feito Marco Antônio
Lage (PSB), com quem
subiu ao palanque e ca-
minhou na campanha
eleitoral de 2020. Ele
nem mesmo cogita uma
composição de chapa
com o peessedebista.

“Não existe nada de-
finido. Tenho recebido
muitas lideranças (parti-
dárias). Não tem funda-
mento (a informação de
retornar à Prefeitura
como vice-prefeito). Eu
tenho recebido lideran-
ças aqui (na padaria,
onde passa a maior par-
te do tempo), mas a mi-
nha situação eu só vou
definir no ano que vem.
É muito pouco provável
que isso (ser vice do Mar-
co Antônio aconteça)”.

A declaração de João
Izael ao Folha Popular,

Ex-prefeito João Izael descarta
Marco Antônio Lage

Nova aliança ficou impossível devido a acordo não cumprido pelo atual prefeito
mostra uma clara ruptura
de aliança entre os dois.

Ao contrário do que
dizem nos bastidores,
João Izael não está nada
satisfeito com a gestão
do atual prefeito e tudo
leva a crer que essa se-
paração foi provocada
pelo descumprimento de
uma promessa de cam-
panha feita pelo atual
chefe do Executivo ao
ex-prefeito, quando
Marco Antônio declarou
que não investiria no
projeto de conclusão e
implantação do campus
da Universidade Federal
de Itajubá (Unifei) em
Itabira, a menina dos
olhos de João Izael.

A declaração apon-
tando para traição e de-
cepção, afasta qualquer
ideia de alinhamento po-
lítico entre os dois. Na
ocasião, João Izael usou
suas redes sociais para
mostrar sua desilusão
com o gestor municipal.
Ele afirma que Marco
Antônio quebrou a úni-
ca promessa cobrada por
ele, quando ofereceu o
seu apoio. Ao abandonar
o projeto, na avaliação
do ex-prefeito, Marco

Antônio Lage tirou da
cidade a sua única chan-
ce, no momento, de so-
breviver à saída e ao en-
cerramento das ativida-
des minerárias da Vale
de Itabira. O esbanja-
mento do dinheiro públi-
co, em projetos inconsis-
tentes, diante de um or-
çamento privilegiado, só
aumenta a preocupação.

A Unifei foi trazida
para Itabira como prin-
cipal ferramenta no pro-
cesso de diversificação
econômica do municí-
pio. O campus de Itabi-
ra, já com 15 anos de ins-

talação, continua com
praticamente o mesmo
número de estudantes
iniciais, não passando de
2 mil alunos, quando o
projetado era de se ter
mais de 10 mil.

“Tem algumas com-
parações interessantes.
Qual o orçamento de Ita-
jubá e o orçamento de
Itabira? As cidades com
populações idênticas e o
(orçamento) de Itabira
quase três vezes mais.
Então nós precisamos
repensar isso. Eu estou
muito preocupado com o
futuro de Itabira. Quan-

do o prefeito falou que
não coloca mais nenhum
centavo na Unifei, preo-
cupa a gente muito. Ain-
da se ele tivesse apresen-
tado uma outra alterna-
tiva econômica para o
município, dava para a
gente pensar, avaliar.
Mas o fato é que ele não
apresentou outra alterna-
tiva, Itabira não tem ou-
tra alternativa e nós es-
tamos perdendo o bon-
de”, enfatizou.

João Izael também
não leva em considera-
ção uma possível candi-
datura a deputado, seja
estadual ou federal. Ele
se mostra até desiludido
quanto a essa questão.
Embora mantenha uma
boa relação com o secre-
tário de estado do gover-
no Zema, Gustavo Vala-
dares, o ex-prefeito rejei-
ta qualquer possibilidade
de uma disputa para de-
putado e foi taxativo em
sua determinação.

“Quem é suplente, é
sempre suplente. Olha o
tanto de suplente que fi-
cou aí esperando a opor-
tunidade. Eu não tenho
nenhuma esperança.  Por
incrível que pareça, o
Gustavo (Valadares)
cumpriu comigo quando
ele me convidou para fi-
liar no partido. Ele cum-
priu todas as conversas
que teve comigo. Ele

disse ‘Oh João, nós va-
mos fazer três deputados
e o primeiro suplente vai
assumir, porque, eu vou
para o Tribunal de Con-
tas ou vou para o Gover-
no’. Realmente ele foi. O
primeiro (suplente) assu-
miu, mas eu fui o segun-
do”, lamentou.

Nas eleições de 2022,
João Izael foi o candida-
to a deputado estadual
mais bem votado na ci-
dade, recebendo dos ita-
biranos 16.779 do total
de seus 18.833 votos.

Os convites recebidos
e as especulações apon-
tando suas pretensões po-
líticas, o ex-prefeito atri-
bui ao seu próprio perfil
pessoal. Ainda que longe
do protagonismo político
há muito tempo, João Iza-
el lembra que é um polí-
tico e não tem modéstia
ao afirmar que é uma coi-
sa que faz bem.

O sentimento que
tem e não esconde ter
por Itabira, reforça ain-
da mais a ligação do seu
nome ao movimento po-
lítico da cidade. “Uma
coisa que eu faço e que
todo mundo sabe que
faço razoavelmente bem,
é política. Eu faço polí-
tica o tempo todo. Sem
falar de política, faço po-
lítica o tempo todo. Nas
aparições, nos relaciona-
mentos... Faço política”.

“Marco Antônio
quebrou a única

promessa em

troca de apoio”

João Izael: rejeição ao projeto da Unifei teria
sido o pivô do descontentamento
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MUITO MARKETING E POUCA TRANSPARÊNCIA

O prefeito de São
Gonçalo do Rio Abaixo,
Raimundo Nonato Bar-
celos “Nozinho” (PDT),
não está poupando recur-
sos públicos para pro-
porcionar momentos rá-
pidos de descontração
também às mais de duas
mil pessoas que com-
põem o quadro de pesso-
al da Prefeitura, garan-
tindo megafesta no valor
de R$ 290.382, agenda-
da para esta sexta-feira
(27), um dia antes da
merecida data oficial do
Dia do Servidor Público,
28 de outubro, neste ano,
em um sábado.

Cancelada por falta
de quórum, a reunião do
Conselho Municipal de
Transporte e Trânsito de
Itabira, que deveria ter
ocorrido no último dia
11, ainda não tem data
para acontecer, mas de
acordo com a pauta na
ocasião, a condição de
funcionamento da frota
e a implantação da linha
de integração do trans-
porte coletivo na cidade
deverão centralizar as
discussões do colegiado.

Propostos pelo líder
comunitário Francisco
Carlos Silva, represen-
tante da Interassociação
dos Bairros de Itabira, os
assuntos visam trazer à
luz do conhecimento da
população esclarecimen-
to de dúvidas que justi-
fiquem o subsídio de
quase R$ 40 milhões à
concessionária do trans-
porte público de Itabira.

Francisco Carlos
conta que tem ouvido

Prefeitura renova frota de ônibus
municipal e limita esclarecimentos

Conselho de
Trânsito aguarda
reunião para

discutir situação

muitos questionamentos
de usuários sobre as con-
trapartidas dadas pela
Prefeitura para a empre-
sa. Além do valor da pas-
sagem, que teve queda de
R$ 1,40 com a implanta-
ção da tarifa de R$ 3, exis-
te uma expectativa pelo
cumprimento de outras
medidas anunciadas que
ainda não foram vistas.
Entre elas, a ampliação de
oferta de horários, com a
disponibilização de mais
ônibus para os bairros de
maior demanda. O servi-
ço está previsto como
conforto e redução de
tempo na espera do trans-
porte público.

De acordo com o
conselheiro, os docu-
mentos apresentados ao
colegiado não especifi-
cam as melhorias impli-
cadas no contrato entre
o Município e a empre-
sa. Enquanto conselhei-
ro, ele não consegue res-
ponder se haverá ou não
ampliação da frota, em
comparação ao período
que antecedeu a pande-
mia de coronavírus, em
2020. “O que temos de
informação é sobre o

tempo de vida máximo
da frota e a proteção em
pontos de ônibus e ou-
tros itens também já
constantes em contratos
antigos”, afirmou.

Com a renovação da
frota a partir da substi-
tuição de 20 veículos,
que começaram a circu-
lar no início de setem-
bro, a Transportes Cisne
retirou os ônibus que es-
tavam com a data permi-
tida para vencer. A qua-
lidade dos veículos di-
vulgados também se en-
caixa nas exigências.
Para uma análise mais

completa, Francisco
Carlos solicitou a apre-
sentação do perfil etário
da frota ao conselho.

De acordo com a Pre-
feitura, “a renovação da
frota de ônibus dá pros-
seguimento à política de
melhoria do transporte
público de Itabira. O pri-
meiro passo, iniciado ain-
da no ano passado, foi a
redução da tarifa, primei-
ro de R$ 5,85 para R$ 4;
depois, de R$ 4 para os
atuais R$ 3. Também fo-
ram ampliados os horári-
os de circulação dos ôni-
bus, com adição de 400

novos horários. Todas
essas mudanças estão
atreladas ao subsídio da
Prefeitura ao sistema de
transporte”, informou a
Comunicação por meio
de texto publicado no site
da Prefeitura.

“A criação de novas
linhas, com ampliação
de cobertura em bair-
ros, deverá ser o próxi-
mo passo”, completa a
informação.

O status dos pontos
de embarque e desem-
barque também foi pedi-
do e consta na pauta de
discussão do colegiado.

Mesmo tendo sido
apresentado em gestão
passada, o conselhei-
ro pediu informação
ainda sobre o projeto
de integração do trans-
porte público. O pro-
jeto foi desenvolvido
pela Transita a fim de
possibilitar ao usuário
que utiliza duas linhas
entre bairros, fazer o
percurso pagando ape-
nas o valor de uma
passagem. O objetivo
da solicitação é saber
se há possibilidade do
Governo Municipal
executar o projeto, en-
gavetado há mais de
cinco anos.

“Como represen-
tante do povo, nós es-
tamos fazendo a nos-
sa parte para respon-
der às dúvidas do usu-
ário. Os assuntos fo-
ram acatados para a
pauta, agora é aguar-
dar para ver se a dis-
cussão vai acontecer”,
disse Francisco Silva.

Integração
do transporte

em pauta

Nozinho promove megafesta para
servidores nesta sexta-feira (27)

E AINDA ESTRANGULA A SEXTA-FEIRA

Só com copos de alumínio serão gastos quase R$ 50 mil. Valores com iluminação,
banheiros químicos, segurança entre outros não foram revelados

Conforme os cinco
termos de contratos, de
números 278/2023 a
282/2023, assinados
pelo prefeito e secretária
municipal de Gestão de
Pessoas, Margareteh do
Rosário Rodrigues de
Almeida Pereira, com
empresas de São Gonça-
lo, Viçosa, Juatuba e
João Monlevade, o ser-
viço de buffet deverá
servir até 2.200 pessoas
e custará R$ 188.500. A
reportagem não locali-
zou no portal da Prefei-
tura qual cardápio com-
põe o buffet. Outro con-
trato exige o forneci-

mento de 2.500 canecas
de alumínio de 500ml,
por R$ 48.875.

Como não podia fal-
tar, o churrasco deverá
servir 2.200 pessoas, ao
custo total de R$ 31.450.
Também não há no site
tipos de carnes que serão
servidas. Para o ambien-
te ficar colorido, a Pre-
feitura pagará R$ 12.500
só com decoração. O Dia
do Servidor em São
Gonçalo do Rio Abaixo
não se resume a comidas
e bebidas. O prefeito
Nozinho determinou a
locação de plataforma
360º, quadra inflável de

futebol e touro mecâni-
co para adultos, além de
duas mesas de ping-
pong, por R$ 9.057. Os
gastos gerados por estes
cinco contratos totali-
zam em R$ 290.382,00.

A festa acontecerá no
Parque de Exposições da
cidade, a partir das 12h.
Não foram revelados
gastos com locação de
banheiros químicos, se-
gurança e iluminação.

Raimundo Nonato,

que já governou a cida-
de entre 2005/2008 e
2009/2012, gravou ví-
deo recentemente reve-
lando que valeu a pena
voltar para ser prefeito
e que, para ser mais um,
não queria voltar a go-
vernar a cidade mais
rica do Brasil.

Ao andar pelo muni-
cípio, é possível escutar
dos pagadores de impos-
tos que falta água com
qualidade, em algumas
regiões a energia elétri-
ca não chegou, mesmo
sendo promessa de cam-
panha de Nozinho em
2020. Há também re-

clamações de atrasos de
obras que já deveriam
estar concluídas e que
serviços essenciais es-
barram em burocracias.
Como se não bastasse, a
Prefeitura foi recente-
mente tema de reporta-
gem do jornal Estado de
Minas, que revelou inú-
meras irregularidades
conforme o Cadastro Úni-
co de Convênios (Cauc).
A Prefeitura nega.

Já as obras entregues,
conforme vereadores, têm
baixa qualidade, principal-
mente as de asfalto, que
em pouco tempo de uso,
já passam por reparos.

Nozinho diz que

valeu a pena voltar

para ser prefeito

Ao contrário do que parece, empresa não ampliou a frota, apenas
renovou uma parte usando verba pública
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QUEDA DE RECEITA

Obras de recorte de
barrancos próximos a
residências, para evitar
tragédias no período
chuvoso, calçamento em
Córrego das Rosas, re-
forma e cobertura da
Quadra Poliesportiva 19
de Março, no Centro,
construção do auditório,
com 467,84 metros qua-
drados na praça São
José, anexo administra-
tivo e várias outras inter-
venções da Prefeitura,
por meio da Secretaria
de Obras, não param em
Passabém, mesmo com
as adversidades econô-
micas, realidade em
grande maioria das cida-
des do Brasil.

Conforme o secretá-
rio municipal de Obras,
Serviços Urbanos e De-
senvolvimento Econômi-
co, José Antônio de Oli-
veira, os desafios são di-
ários, mas com equilíbrio

Mesmo com as adversidades, Passabém
segue com serviços, obras e melhorias

e responsabilidade, as
obras e ações do Gover-
no Municipal seguem e
a maioria delas, estão
em fase de acabamento.

“Nossa preocupação
é manter os serviços es-
senciais e não parar as
obras, principalmente
agora, que estamos en-
trando no período chu-

sofre quedas constantes
desde julho deste ano,
realidade que afeta qua-
se todas as cidades do
Brasil. Estamos confian-
tes em uma resposta sa-
tisfatória, que será de
grande importância para
continuidade da oferta
de saúde, educação e
qualidade de vida para
os moradores de Passa-
bém”, disse Ronaldo Sá.

ce os desafios e acredita
na sensibilidade do Go-
verno Federal. “Com es-
forço e dedicação, esta-
mos seguindo em frente,
mesmo com as adversi-
dades econômicas. Lem-
bro que estivemos em
Brasília neste mês para
cobrar do Governo Fede-
ral ajustes nos repasses
do Fundo de Participa-
ção dos Municípios, que

O calçamento em Córrego das Rosas está em fase final

O auditório acaba de ganhar telhado

voso. Isso só está sendo
possível graças ao equi-
líbrio das contas públi-
cas, sempre sob o olhar
atento do prefeito Ronal-
do Sá e equipe de finan-
ças”, disse José Antônio.

Além das ações coti-
dianas, manutenção dos
serviços de saúde, edu-
cação, assistência social

e obras, a Prefeitura de
Passabém segue reno-
vando a frota de veícu-
los, com a compra de
duas caminhonetes Fiat
Strada Endurance, com-
pactador de lixo e recen-
temente, mais dois ôni-
bus escolares.

O prefeito Ronaldo
Agapito de Sá, reconhe-
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MARCO ANTÔNIO X SERVIDORES

Kit natalino: prefeito de Itabira
ignora sugestão de servidores

A Vale informou nes-
te mês que concluiu as
obras de descaracteriza-
ção da estrutura constru-
ída pelo método a mon-
tante no Sistema Pontal,
localizado na mina
Cauê, em Itabira.

Essa é a 13ª estrutura
deste tipo eliminada pela
Vale no Brasil desde 2019
e a sexta descaracterizada
no município. Com isso, a
empresa atinge a conclu-
são de mais de 40% das
30 estruturas previstas
para serem eliminadas
no Programa de Desca-
racterização, por terem
sido construídas pelo
mesmo método da bar-
ragem de Brumadinho.

Conforme a Vale, o
dique 2 não recebia re-
jeitos desde 2019 e as
obras de descaracteriza-
ção geraram cerca de
200 empregos, diretos e
terceirizados, a maioria
para pessoas da cidade.

A eliminação das bar-
ragens a montante da
Vale no Brasil é parte de

DAS 30 BARRAGENS, TREZE ELIMINADAS

Vale conclui descaracterização de barragem
a montante do sistema Pontal de Itabira

Das 10 barragens, seis
já foram eliminadas

Dique 2 do Sistema Pontal é a 6ª barragem a montante descaracterizada pela
Vale apenas em Itabira |  Vale/divulgação

Presidente Áureo Gonzaga ao lado de professoras da comissão das séries
iniciais e educação infantil na sede da Câmara Municipal de Itabira

O projeto de lei que
autoriza a Prefeitura de
Itabira a fornecer o kit
natalino aos servidores
públicos municipais da
administração direta e
indireta, além das autar-
quias, foi lido na terça-
feira (24) na Câmara
Municipal. Com o envio
do projeto, o prefeito
Marco Antônio Lage
(PSB) ignora pedido do
Sindicato dos Trabalha-
dores e Servidores Públi-
cos Municipais de Itabi-
ra (Sintsepmi), que não
foi ouvido na elaboração
do documento.

Segundo o presiden-
te do sindicato, Áureo
Antônio Gonzaga, os
servidores municipais ti-
nham interesse na mu-
dança da concessão do
benefício. Ele disse que
tentou inclusive uma
reunião com represen-
tantes do governo para

discutir o assunto e apre-
sentar as sugestões dos
trabalhadores munici-
pais. “Um ofício foi en-
viado ao prefeito há mais
de mês, mas não foi dada
nenhuma resposta”, diz
o sindicalista.

“Eu enviei um ofício
há mais tempo, solicitan-
do o agendamento de
uma reunião para con-
versar sobre a cesta de
Natal. Inclusive, uma
das solicitações é que
fosse fornecido para os
servidores um cartão de
Natal nos mesmos mol-
des do cartão adotado
pela Câmara Municipal.
Teve um servidor que
sugeriu uma décima ter-
ceira recarga no cartão
alimentação. Então nós
iríamos discutir essas so-
licitações, mas a reunião
não foi agendada até
hoje”, informou o sindi-
calista.

Em junho, por meio
da aprovação de um pro-
jeto de resolução, a Câ-
mara Municipal instituiu
a criação de um cartão
natalino de R$ 790 a ser
concedido para todos os
servidores da Casa —
incluindo os próprios
vereadores. A nova lei

substitui as cestas de
Natal. O objetivo é dar
condições ao servidor de
escolher os produtos de
suas preferências na oca-
sião das festas de fim de
ano. Na ocasião, Heral-
do Noronha Rodrigues
(PTB), presidente da
Câmara, afirmou que o

cartão terá o mesmo va-
lor do que investido no
kit natalino distribuído
no ano passado.

“A cesta de Natal
pode vir com produtos
que a pessoa não con-
some, mas com o cartão
ela vai ter maior liber-
dade para adquirir o

produto que achar me-
lhor. Nós não estamos
aumentando nada, che-
gamos nesse valor de
R$ 790, pois é justa-
mente o valor da cesta
do ano passado”, afir-
mou Heraldo Noronha,
autor do projeto que
deu origem à lei.

De acordo com o tex-
to aprovado, terão direi-
to ao benefício os servi-
dores concursados, co-
missionados e contrata-
dos temporariamente,
assim como o procura-
dor jurídico, diretor-ge-
ral e os 17 vereadores.
Estagiários de nível mé-
dio e superior também
poderão receber o cartão
natalino.

O benefício proposto
pelo prefeito está previs-
to em três projetos de lei
que chegaram à Câmara
na terça-feira, com pedi-
do de urgência.

uma profunda transfor-
mação na gestão de es-
truturas de disposição de
rejeitos da companhia e
uma das principais ações
da empresa para evitar
que rompimentos como
o de Brumadinho voltem
a acontecer. As obras são
complexas, trazem ris-

cos e, por isso, as solu-
ções são customizadas
para cada estrutura. O
processo é realizado de
forma cautelosa, tendo
como prioridade, sem-
pre, a segurança das pes-
soas, a redução dos ris-
cos e os cuidados com o
meio ambiente.

Desde 2019, foram
investidos cerca de R$
6,2 bilhões no Programa
de Descaracterização da
Vale. Somente em 2022,
cinco estruturas foram
completamente desca-
racterizadas. Das 13
barragens a montante já
eliminadas, 10 ficavam

em Minas Gerais (barra-
gem 8B, dique Rio do
Peixe, barragem Fer-
nandinho, diques 2, 3, 4
e 5 da barragem Pontal,
dique auxiliar da barra-
gem 5 e as barragens
Ipoema e Baixo João
Pereira) e três no esta-
do do Pará (diques 2 e 3

Kalunga e barragem
Pondes de Rejeitos).

O dique 2 foi a sexta
estrutura a montante eli-
minada em Itabira, do
total de 10 barragens in-
cluídas no Programa
de Descaracterização.
Já haviam sido elimina-
das, em setembro de
2022, a barragem Ipoe-
ma, na mina do Meio, e
do dique 3, também do
Sistema Pontal. Anteri-
ormente, foram desca-
racterizados os diques 4
e 5 do Sistema Pontal e
o dique Rio do Peixe.

Além disso, para au-
mentar a segurança e re-
duzir impactos em caso
de emergência, foi cons-
truída preventivamente
uma Estrutura de Con-
tenção a Jusante (ECJ)
para a realização das
obras de eliminação dos
diques Minervino e Cor-
dão Nova Vista, da bar-
ragem do Pontal.
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Avô de 70 anos é preso
acusado de abusar
da neta de 12

Vale conclui descaracterização
de barragem a montante do
sistema Pontal de Itabira

Antes tarde do que nunca:
rio em São Gonçalo passa
por desassoreamento

Ipoema recebe atletas de
todo o Brasil para o
primeiro Kmon Ride

Mulher se passa por homem
para atrair e manter
relações com garotas

Prefeitura de Itabira
divulga vagas com salários
de até R$ 18.422,81

Últimos dias para as
inscrições no curso de
medicina da Funcesi

Show de pornografia
encerra semana da arte e
aniversário de Itabira

Prevenção é a
melhor opção para
combater a sífilis

Homem aciona polícia para
a companheira armada e
acaba preso por violência

A Polícia Civil de
Barão de Cocais pren-
deu, na terça-feira
(24), um homem, de
44 anos, acusado de
executar a tiros um
cliente que reclamou
da droga adquirida,
fato ocorrido em se-
tembro deste ano.

Conforme a inves-
tigação, a vítima, de
36 anos, teria aciona-
do um motorista de
aplicativo para levá-
la a uma residência,
onde teria adquirido
pinos de cocaína.

Após encontrar o
responsável pela venda
da droga, ele reclamou

Polícia prende traficante
acusado de matar cliente

em Barão de Cocais
que um dos pinos es-
taria vazio, foi quan-
do recebeu vários ti-
ros. O motorista de
aplicativo, ao ver a
cena, conseguiu fugir
dos disparos dados em
sua direção e acionou
a polícia, que regis-
trou os fatos.

O inquérito poli-
cial foi concluído e o
delegado de polícia
representou pela pri-
são preventiva do in-
vestigado. Assim, o
suspeito foi preso e
encaminhado ao sis-
tema prisional, onde
permanecerá à dispo-
sição da Justiça.

SEM NECESSIDADE

O show da MAC Jú-
lia, na praça do Expedi-
cionário (praça da Ee-
mza), no Centro de Ita-
bira, durante a festa de
encerramento da Semana
de Artes Públicas e ani-
versário de 175 anos Ita-
bira, ocorrida na tarde de
domingo (15), continua
repercutindo nos grupos
de Whatsapp da cidade.
Entretanto, uma semana
depois de ter norteado
discussões na Câmara
Municipal, o assunto
parece ter sido esqueci-
do pelos vereadores.
Nem mesmo Sidney
Marques Guimarães
“do Salão” (PTB), que
levantou a discussão na
casa legislativa com to-
tal indignação, voltou
ao assunto.

Na reunião do dia 17,
Sidney Marques chegou
a apresentar uma Moção
de Repúdio, entretanto,
por motivo regimental, a
proposta foi negada. O
presidente da Câmara,
vereador Heraldo Noro-
nha Rodrigues (PTB),
embora tenha reiterado a
indignação do colega
correligionário, expli-
cou que a proposta tinha
que ser feita por escrito
e não verbalmente, con-
forme estava fazendo. De
acordo com o Regimen-
to Interno, a proposição
está condicionada ainda
à subscrição de um terço
dos vereadores, ou seja,
assinatura mínima de seis
dos 17 vereadores.

Sidney Marques en-
cerrou a reunião prome-
tendo voltar com o pro-
jeto escrito na reunião
desta terça-feira (24).
Ele ainda afirmou que
estava preparando docu-
mentos para acionar a
Justiça para agir contra
o que chamou de atenta-
do contra as crianças. O
Folha Popular tentou
confirmar com ele se ele
teria entrado com a ação
judicial, mas o vereador
não deu retorno.

Durante a reunião do
dia 17, o vereador de-
nunciou no plenário da
Câmara a ausência de
classificação de faixa
etária para a apresenta-
ção da MAC Júlia. A de-
núncia foi feita verbal-

Show da MAC Júlia em praça
pública gera discussões
inflamadas em Itabira

mente e recebeu o apoio
da maioria dos vereado-
res, que concordaram
com a busca e contenção
dos responsáveis.

Indignado com o
conteúdo de cunho por-
nográfico do repertório
da cantora, em uma pro-
gramação que deveria
ser familiar, o vereador
considerou a apresenta-
ção em praça pública, na
semana que se celebrava
o Dia das Crianças, além
de ofensiva, como uma
agressão e total falta de
respeito ao público infan-
til e infanto-juvenil.

“Eu tô com meu ví-
deo. Tô fazendo uma
nota de repúdio ao pre-
feito, que levou à praça
pública umas músicas

pesadas paras crianças
em plena inauguração da
festa da cidade, que
aconteceu na praça da
Eemza. É muito triste a
gente chegar aqui ver o
prefeito num culto num
dia, na praça no outro...
então eu acho que toda
essa coordenação da cul-
tura tem que prestar mais
atenção, porque nós es-
tamos trabalhando com
o futuro da nossa cida-
de, com as crianças da
nossa cidade, e foram
muitas crianças lá achan-
do que seria a inaugura-
ção do Bolinho, mas
chegou lá foi um evento
totalmente diferente para
adultos com música de
baixo calão”, reclamou o
vereador.

Matéria completa e
vídeo “indecente” do

show estão no portal
“ofolhapopular.com.br”
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OUTUBRO ROSA

Segundo dados do
Ministério da Saúde, dis-
poníveis na plataforma
Radar do Câncer, nos
últimos três anos, mais
da metade das mulheres
procuraram de maneira
tardia o Sistema Único
de Saúde (SUS) para tra-
tar o câncer de mama —
ou seja, com a doença já
em estágio avançado.

Além disso, o Minis-
tério da Saúde estima
que haja 73 mil novos
casos de câncer de mama
no Brasil somente em
2023. A doença é a pri-
meira causa de morte por
câncer em mulheres no
país, apesar de, em 95%
dos casos, ser uma doen-
ça que tem cura. Mas,
para isso, é necessário
detectar o nódulo em sua
fase inicial.

Dessa forma, é preci-
so que as mulheres fa-
çam o autoexame e este-
jam dispostas a muda-
rem seus hábitos de vida.
A Sociedade Brasileira
de Mastologia recomen-
da o exame de mamogra-
fia anual a partir dos 40
anos. Mas é necessário
investigar desde a pri-
meira queixa da pacien-
te, que pode ocorrer bem
antes, pois já existem
estudos que mostram
que a doença está se ma-
nifestando com frequên-
cia em mulheres abaixo
dos 40 anos.

Em entrevista, o mas-
tologista do Hospital
Nossa Senhora das Do-
res (HNSD), Danilo

Estão abertas até às
17h da próxima segunda-
feira (30), as inscrições
para o processo seletivo
simplificado para a sele-
ção de vários cargos de
nível superior, médio e
fundamental para a Pre-
feitura de Itabira.

A contratação será
em caráter temporário,
por prazo determinado, e
busca atender à necessi-
dade provisória de pro-
fissionais para atender às
secretarias do Municí-

‘Prevenção é a maior arma das
mulheres contra o câncer de mama’

Costa, fala sobre a doen-
ça, a prevenção e a im-
portância do diagnóstico
precoce para o tratamen-
to. De acordo com o es-
pecialista, o câncer de
mama é uma alteração
no DNA da paciente, em
que existe uma formação
defeituosa de células e a
sua multiplicação desor-
denada, com alteração
da função das células
mamárias e de outras
células vizinhas.

Quais as principais
causas do câncer de

mama?
Os fatores genéticos,

pois eles determinam
uma alteração genética
que a paciente já tem,

uma alteração na sequên-
cia de aminoácidos no
seu DNA, um defeito
naquela sequência que a
pessoa tem ali guardadi-
nho e tem fatores que
predispõem o desenvol-
vimento do câncer de
mama.

Há um momento
mais adequado para
que a mulher faça

o autoexame?
O autoexame precisa

ser feito entre o 7º e o 14º
dia do ciclo menstrual,
porque é onde a mama
está um pouco mais flá-
cida, mais macia, para
que você faça a identifi-
cação das alterações e
não, por exemplo, de for-
ma aleatória no meio do
ciclo menstrual, onde a
mama está mais inchada.

Quando estiver
fazendo o autoexame,

o que a mulher
deve observar?

A mulher vai notar se
existem nodulações ou
espessamentos da mama.
A sensação pode ser des-

crita como se você tives-
se uma bola de gude ou
uma azeitona que vai para
um lado e para o outro.

A textura normal-
mente é fibroelástica,
você consegue apertar e
ela se deprime. Essa é
esperada em casos be-
nignos. Quando você
tem um espessamento,
você tem algo endureci-
do, mal delimitado, que
é um pouco mais fixo
aos planos inferiores, aí
realmente causa uma
preocupação. Quando
você tem essa lesão bem
delimitada, pode ser in-
clusive cisto mamário.
Assim, o médico Dani-
lo Costa reforça que a
prevenção é o meio
mais eficiente de com-
bate ao câncer.

OS FATORES
CONSIDERADOS
DE RISCOS SÃO:
• Sedentarismo;
• Obesidade;
• Exagero no uso de
alimentos de origem
animal;
• Alimentação pobre
em nutrientes;
• Estresse;
• Doenças
psicossomáticas;

“O autoexame precisa ser feito entre o 7º
e o 14º dia do ciclo menstrual, porque é

onde a mama está um pouco mais macia”,
alerta o médico Danilo Costa

OPORTUNIDADE

Prefeitura de Itabira divulga edital de processo
seletivo com salários de até R$ 18.422,81

pio. São oferecidas 27
vagas, mais cadastro de
reserva, com salários de
até R$ 18.422,81. Tam-
bém são oferecidos be-
nefícios como vale-ali-
mentação no valor de R$
420,00, vale-transporte
e Gympass. Conforme o
edital, não será cobrada
taxa de inscrição.

A s  v a g a s  e s t ã o
disponíveis para os car-
gos de engenheiro civil,
contador, médico de
Saúde da Família, técni-

co superior de saúde (en-
fermeiro de Saúde da

Família, fonoaudiólogo
clínico, terapeuta ocupa-

cional, cirurgião dentis-
ta – para atuação em
Saúde da Família, PNE,
endodontia, cirurgia,
prótese e odontopedia-
tria), agente de serviços
de saúde (auxiliar em
Saúde Bucal da Saúde da
Família e auxiliar de
Saúde Bucal), técnico
em contabilidade e faci-
litador de oficinas (mú-
sica e artes plásticas). A
seleção será realizada
por análise de títulos e
tempo de experiência na

área (especialização/
pós-graduação, aperfei-
çoamento ou atualiza-
ção, mestrado e doutora-
do, acrescidos de expe-
riência profissional.

Para se inscrever, o
interessado deve acessar
o formulário eletrônico
(link a ser divulgado) no
portal da Prefeitura
“itabira.mg.gov.br” (aba
Cidadão, opção Concur-
sos e Processos Seleti-
vos), onde também está
disponível o edital.

Prédio da Prefeitura de Itabira


